
 

Ministério da Agricultura e Pecuária - MAPA  

Secretaria de Política Agrícola - SPA 

Coordenação Geral de apoio as Câmaras Setoriais e Temáticas - CGAC 

5ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CS SOJA 

REUNIÃO CONJUNTA COM A CS MILHO E SORGO 
 

Data: 30 de janeiro de 2024 (terça-feira)  

Horário: 14:30h às 16:00h  

Local Físico: Auditório Moacyr Michelleto, sobreloja do Ed, sede do MAPA, Brasília/DF  

 

Link Virtual: https://teams.microsoft.com/l/meetup-

join/19%3ameeting_OTYzY2NkZWQtOTViZi00MWJkLWJhNTItZGRlMTliOTU0N2Rh%40thread.v2/0?c

ontext=%7b%22Tid%22%3a%229367b38e-17eb-4358-a665-

5ca5bdfaf0c2%22%2c%22Oid%22%3a%22db80fadd-5128-4e17-931a-9f19b12ecf6e%22%7d   

PAUTA DA  REUNIÃO   

1. Abertura da 5ª Reunião Extraordinária, pelo Presidente da Câmara;   

2. Posição da CONAB sobre a safra e detalhamento da metodologia de levantamento da Safra;   

3. Relatórios de consultorias diversos, para apresentação a todos sobre a quebra;    

4. Posicionamento dos produtores sobre seus estados (um representante de cada estado, 

cadastrado no início da reunião para ter a palavra); 

5. Debate sobre Classificação e Umidade da soja;  

6. Propostas emergenciais de apoio ao produtor de grãos - CNA; 

7. Encerramento. 

Observação: Reunião aberta pelo presidente da Câmara sr. André Dobashi, com a presença 

do Secretário de Política Agrícola, Sr. Neri Geller, e o assessor especial do Ministro Sr. Carlos 

Augustino e demais membros das CS Soja e CS milho e Sorgo e convidados para debaterem 

sobre o cenário atual e as previsões da safra de grãos de soja e milho. Com a palavra o 

presidente excluiu os assuntos pautados de números 2,3, dados da Conab e consultorias, pois 

ainda estão a campo colhendo dados da safra, e o 5, debate sobre Classificação e Umidade e 

referencial fotográfico da Soja, ficando estes para aproxima reunião que acontecerá dia 

27/02/24. Foi dada a palavra ao Secretária de Política Agrícola, Sr. Neri Geller que disse estará 

o Ministério da Agricultura acompanhando de perto a situação das safras e que junto ao 

Assessor Especial do Ministro, sr. Calos Agustini que muito tem trabalhado na busca de 

políticas públicas emergenciais e estruturantes que possam ajudar aos produtores. O Sr. 

Carlos Agustin, na sua fala, afirmou ser as câmaras setoriais o caminho de grande importância, 

para que todas as interlocuções entre os produtores e o ministério sejam acolhidas. 

Fortalecer a importância da câmara, sendo atuante. É onde tem voz todos os diversos 

representantes, de diversas regiões onde o diálogo é uma constante e oportunamente 
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propostas que sejam bem elaboradas e encaminhadas ao Ministro Carlos Favaro. E, o 

presidente Sr. André Dobashi referendou dizendo: “o diálogo está aberto e temos 

oportunidade de fazer aqui nesta câmara a ponte com o governo Federal”. Item 6 - Propostas 

emergenciais de apoio ao produtor de grãos, com a palavra o sr. Tiago Pereira –CNA que 

solicitou a prorrogação dos financiamentos das operações de créditos, por pelo menos seis 

meses e renegociação de parcelas já vencidas, atualização dos preços mínimos da soja, milho 

e trigo e a suplementação de recursos para a subvenção ao seguro rural e a regulamentação 

do Fundo de Catástrofe, garantindo renda aos produtores em situações de intempéries 

climáticas e perda na safra. Existe, para hoje, a probabilidade de um encontro do presidente 

da Câmara Setorial da Soja, André Dobashi, com o ministro Carlos Fávaro, para apresentação 

das demandas.  A demanda que será apresentada é por prazo e linha de capital de giro para 

adquirir os insumos da próxima safra. O presidente da SRB-Sociedade Rural Brasileira- Sergio 

Bortolozzo, propôs além da solicitação da prorrogação dos financiamentos agropecuários por 

seis meses, a reestruturação geral das cadeias produtivas do setor agrícola brasileiro, com 

relação a endividamento, passivos e crédito bancário.  A APROSOJA, apresentou um ofício 

encaminhado ao Secretário Neri Geller, pontuando os problemas diagnosticados, e as devidas 

solicitações para cada um deles. A Associação Brasileira dos Produtores de Soja do Brasil - 

Aprosoja Brasil, na pessoa do diretor executivo, Fabrício Rosa. reforçou o pleito pelo Fundo 

de Catástrofe, como um programa de garantia de renda ao produtor, não só trabalhar na linha 

de reestruturação. Afirmando ser a primeira medida a prorrogação, sendo o mote não só o 

endividamento, mas a garantia de renda.  Aprosoja Rondônia - Sr. Thiago Rocha, relatou aos 

presentes e à direção da Câmara, a preocupação com o aumento das quebras de contrato – 

washouts, com o crédito privado, aquele tomado entre o agricultor e a indústria, sugerindo 

que o ministério chame as tradings, exponha a situação da safra, porque em algumas regiões 

não será possível cumprir os contratos. Alguns contratos preveem até 50% de quebra nas 

entregas entre produtor e trading, mas o contrato da trading com comprador internacional, 

permite somente até 20% de quebra, portanto, elas vão pressionar pela entrega". A AIBA, 

Alan Malinski, na Bahia não há duas safras e é plantada um pouco mais tarde. Apresentou os 

dados e disse ter o sido o desempenho abaixo da safra passada. Foram colocados em 

discussão a metodologia usada pela Conab e sugerido colocar em consulta pública o, reforma 

para dar mais credibilidade, verificando uma revisão emergencial e vendo pauta com outras 

culturas. Com a palavra o presidente André, encerou a reunião falando que “estamos em um 

jogo-crise financeira, precisamos de prazos e uma linha de crédito e que o diálogo estava 

aberto, podemos fazer o ponto com o governo federal”. Agradeceu a colaboração de todos, 

marcando a próxima 6ª Reunião Extraordinária, para o dia 27/02/2024 às 14:30h.   

ENCAMINHAMENTO – Nihil - OBSERVAÇÕES: As gravações dos áudios das reuniões 

ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser disponibilizadas a qualquer 

momento, quando solicitado, para membros das câmaras ou da sociedade civil. 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA  

Nome  Assinatura  

Presidente: Alexandre Figueiredo Dobashi  



Secretária: Alcilea Alves da Silva  

 

 

 


